
 

 

 

Question à l’expert n°6 du 27 avril 2020 de Louana :  

Comment devient-on un journaliste ? 

 

Réponse de l’expert EMI de la semaine, Lina  :  

La semaine dernière, Séverine, ancienne journaliste, nous a détaillé de façon très claire ce que fait un 

journaliste, comment il recherche des informations fiables, les vérifie ou utilise différentes sources et interroge 

des témoins par exemples. Cette semaine, une auditrice nous a demandé « comment devient-on 

journaliste ? ». Très bonne question ! Mais là encore, je vais profiter de la présence de Séverine dans nos 

studios pour m’aider à répondre de manière précise. Alors Séverine, peux -tu nous expliquer comment faire ce 

métier ? 

Réponse de Séverine, journaliste :  

Pour faire ce métier, un journaliste a été formé : le plus souvent il a fait une école de journalisme (il en existe 

plusieurs en France) mais il peut aussi s’être formé sur le terrain, en commençant à travailler de temps en 
temps pour un journal, pour une rédaction. On appelle ce genre de journalistes des pigistes  : ils font des 

« piges », à la demande. Et, petit à petit, ils apprennent ce métier, en le pratiquant, par l’expérience.  
Lina, notre expert : 

D’accord, on doit faire une école spécialisée, ça m’a l’air très intéressant, je vais y réfléchir…  mais j’ai 
encore le temps pour ça ! Pour le moment je suis une sorte de pigiste alors !! ça me plaît bien. Mais j’imagine 
qu’on ne recrute pas n’importe qui pour travailler dans un journal. Il faut respecter des règles très strictes 

j’imagine, non ? 

Réponse de Séverine, journaliste :  

Il faut savoir que ce métier répond à une déontologie, une charte des devoirs que les journalistes 

professionnels s’engagent à respecter, qui est très ancienne mais toujours d’actualité : elle dit, entre autres, 

qu’un journaliste ne doit pas mentir, ni tricher pour obtenir une information, qu’il est responsable de ce qu’il 
écrit et que sa mission est d’abord d’informer honnêtement le public.  
Lina, notre expert : 

Bien sûr ! C’est bien ce que je me disais… on ne peut pas faire et dire n’importe quoi lorsqu’on informe les 
gens, comme dans « Lundi ? L’info ! » : toujours dire la vérité, être honnête et ne pas tricher c’est normal. 
Quand tu dis que les journalistes doivent informer « honnêtement » le public, qu’est-ce que ça signifie 

exactement ? 

Réponse de Séverine, journaliste :  

On dit souvent des journalistes qu’ils doivent faire preuve d’objectivité, c’est -à-dire, présenter les faits tels 

qu’ils se sont réellement déroulés et en allant rechercher le maximum d’informations sur la question pour 
donner l’information la plus complète possible. C’est cela qui va permettre au public de se forger ensuite sa 
propre opinion sur une question. 

Lina, notre expert : 

Ha oui, je vois : un journaliste ne doit pas trop donner son avis ou ne parler que d’une seule partie de 
l’information c’est ça ! Il doit en dire le maximum pour que le public soit au courant de tout ce qu’il se passe 
sur un évènement. Encore un grand merci Séverine pour ton intervention dans « Lundi ? L’info ! » Au revoir et 

à bientôt !  

C’était Lina, pigiste confinée ! 


